
 

COMMISSION JEUNESSE 
PROCÈS-VERBAL 

7e séance – 9 septembre 2023 – 13 h 02 à 16 h 08 
Salle des Comités, 2e étage, Maison du citoyen 

 

PROCÈS-VERBAL – PUBLIC 
 

PRÉSENCES : 
Membres 
Tiffany-Lee Norris Parent – Coprésidente et conseillère municipale 
Arnaud Forget, coprésident - Collège Saint-Alexandre 
Alicia Lacasse-Brunet – Conseillère municipale 
Camille Dangoisse – Collège Nouvelles-Frontières 
Sammy Jamoul - Collège Nouvelles-Frontières 
Éli Hurtubise – Collège Saint-Joseph 
Clémence Lepage - Collège St-Joseph 
Karen Kenne Tchofo – École secondaire de l'Île 
Philippe Carlos Giroux – École secondaire Mont-Bleu 
Arthur Dupperé – École secondaire Nouvelle-Ère 
Malak Abdelfatah – École secondaire Nouvelle-Ère 
Maribelle Matamba – École secondaire de la Cité 
Vincent Vigneault – École secondaire de la Cité 
Adélia Demers - École secondaire Mont-Bleu 
Bryana Eddo - Polyvalente Le Carrefour 
Maève Dault - École secondaire Grande-Rivière 
Serena Keon - École secondaire D’Arcy McGee 
Thomas Bouchard – École secondaire du Versant 
Vincent Crête-Desrochers - École secondaire Hormisdas-Gamelin 
Félix Roy - Polyvalente de l’Érablière 
Rosalie Bureau - Collège St-Alexandre 
Kaï Dufour-Tremblay - Polyvalente de l’Érablière 
Thomas Vanhooren - Polyvalente Nicolas-Gatineau 
Maïka Gangur - École secondaire de l’Île 
 

Adjointes administratives 
Véronique Leduc – Adjointe administrative – DG 
Chantal Blais – Adjointe administrative - DG 
 

Ressources internes 
Roxanne Portelance – Agente à la Commission jeunesse – SLSDC 
Mychelle Vaive – Cheffe de service, planification et développement des communautés - SLSDC 
 

Citoyens.nes 
Olivier Daoust 
Katanan Youmna Touré 
 

Invitée 
Laura Raibaldi – Conseillère en mobilité durable - MOBI-O 
 

ABSENCES : 
Patrick Campeau – Chef de section – Développement des communautés – SLSDC 
Julianne Charrette – Polyvalente Le Carrefour 
Constance Nolet - École secondaire Hormisdas-Gamelin 
Émilie Villeneuve – École secondaire D’Arcy McGee 
Amy Roy - École secondaire Grande-Rivière 
 

La séance débute à 13 h 02. 
 

1. Mot de bienvenue et tour de table 

La présidence souhaite la bienvenue à tous les membres. 
 
  



 

2. Adoption de l’ordre du jour 

Ajout à l’ordre du jour : 
6.2 Retour sur le camp de la CJ 
6.3 Ma place au parc Central 
 
Ajout au varia : Comité des communications 
 
Il est proposé par Kaï Dufour-Tremblay 
Appuyé par Thomas Bouchard 

Et résolu que cette Commission adopte l’ordre du jour de la présente séance avec les ajouts mentionnés 
ci-dessus. 

Adoptée 
 
 

3. Dépôt et suivis du procès-verbal de la réunion du 10 juin 2023 

Le procès-verbal de la séance tenue le 10 juin 2023 a été acheminé aux membres et sera déposé au 
conseil municipal. 
 
La personne gagnante du mot-mystère est Éli Hurtubise. 
 
 

4. Période de questions citoyennes : 

4.1 Consultation par MOBI-O : Plan de déplacements scolaires pour les écoles secondaires : regard 
critique sur la méthodologie développée 

Laura Raibaldi présente la méthodologie développée pour la mise en place du plan de 
déplacements scolaires pour les écoles secondaires et vient consulter les membres pour savoir, 
tout d’abord, si le projet est valide et qu’il fait état d’enjeux réels auprès des jeunes et pour 
connaître, ensuite, l’école avec qui il serait le plus pertinent de débuter le projet. 
Elle informe que MOBI-O utilisera un financement privé pour réaliser le projet avec la première 
école et souhaite que la Ville et le Service de police de Gatineau s’impliquent ensuite. 
 
Les critères de l’établissement qui sera priorisé sont les suivants : avoir un enjeu de déplacement, 
desservir une clientèle diversifiée et avoir déjà mis sur pied des comités de communautés 
marginalisées afin d’avoir déjà une ouverture au projet et des personnes-ressources disponibles. 
 
Il est proposé de débuter le projet avec une école publique afin de rejoindre un plus grand nombre 
de groupes marginalisé qui pourra également valider la démarche tout au long de l’élaboration 
du plan. Plusieurs écoles vivent toutefois avec des enjeux de déplacement que ce soit à cause de 
travaux de construction autour du périmètre, d’un manque de traverse pour piétons et de 
trottoirs ou de trottoir enneigés pendant la saison hivernale, de pistes cyclables difficiles d’accès 
près du Gîte-Ami, par exemple, ou non sécuritaires le soir. 
MOBI-O prend également en considération la carte de corridor de sécurité pour les étudiants 
émis par le Service de police de la Ville de Gatineau. 
 
Les élus invitent MOBI-O à prendre connaissance de la cote de défavorisation de chaque école et 
informent que la polyvalente Nicolas-Gatineau a obtenu un budget pour refaire les entrées de 
l’école et les feux de circulation en collaboration avec la Ville. Un arrimage pourrait être fait entre 
cette école secondaire et l’organisme. 
 
 

Pause de 14 h 15 à 14 h 33 
 
 

5. Points d’information et de discussion : 

5.1. Lancement du projet contre le racisme 

Les prochaines étapes du projet consistent à tourner une quarantaine de capsules vidéos au 
courant du mois d’octobre 2023. Un calendrier de diffusion sera fait en collaboration avec le 
milieu scolaire pour ensuite être diffusé sur les différents réseaux sociaux. 
Un sous-comité est mis sur pied : Sammy Jamoul, Maribelle Matamba, Rosalie Bureau, 
Adélia Demers, Arthur Dupperé, Malak Abdelfatah, Serena Keon (préparation uniquement) et 
Philippe Carolos Giroux. Kaï Dufour-Tremblay et Bryana Eddo souhaitent participer au tournage 
seulement. 
 



 

6. Bloc éducatif  

6.1 Débat animé par Tiffany-Lee Norris Parent et Alicia Lacasse-Brunet 

L’enjeu de l’utilisation des téléphones en classe est débattu. 
 
 

6.2 Retour sur le Camp CJ 

Les discussions confirment que les notions de base de la Cj sont comprises par les nouveaux 
membres grâce au Camp, que celui-ci permet de mettre la table sur les projets de la Commission 
et de présenter les membres. 
Il est demandé, pour les prochaines années, de le faire plus tôt pendant la saison estivale afin 
d’éviter que l’événement ait lieu en même temps que la rentrée scolaire de certaines écoles et 
que, pour éviter la redondance des informations pour les anciens membres, de diviser la journée 
en deux parties : une partie formation et une partie présentation des membres. 
 
 

6.3 Ma place au parc Central 

Un retour est fait sur le projet-pilote de l’été. 
Tous sont d’avis que les activités étaient intéressantes, mais qu’il aurait été nécessaire d’en faire 
plus de promotion et d’augmenter la visibilité du projet. 
 
 

7. Parole aux représentants des écoles secondaires 

7.1 Suivis sur les enjeux jeunesse 

Certains membres font part d’activités organisées pour la rentrée scolaire. 
 
 

8. Parole aux élus 
8.1 Suivis sur les travaux des comités et des commissions 

Par manque de temps, ce point est reporté à la prochaine séance. 
 
 

9. Varia 

9.1 Distribution de bas AdoGatineau 
Des paires de bas orange au libellé d’AdoGatineau seront distribuées dans les écoles au courant 
de la semaine du 18 septembre en lien avec la Journée de la vérité et de la réconciliation. 
 

9.2 Comité de communications 
Le Comité est en recrutement afin d’atteindre l’objectif, cette année, de bonifier le TikTok de la 
Cj et de promouvoir le site web AdoGatineau.  
Les intéressés sont : Philippe Carlos Giroux, Maribelle Matamba, Maïka Gangur, Serena Keon, 
Vincent Crête-Desrochers, Maève Dault et Arnaud Forget. 
 

9.3 Intimidation 
Il est demandé de mettre sur pied un projet pour contrer l’intimidation. Ce à quoi on répond 
que les projets doivent faire partie du plan d’action de la Commission jeunesse. Il devra donc 
être ramené dans les discussions en lien avec le prochain plan de travail. 

 
 

Félix Roy et Kaï Dufour-Tremblay quittent la rencontre à 16 h 01. 
Maïka Gangur quitte la rencontre à 16 h 06. 

 
 

10. Prochaine séance 

La prochaine séance de la Commission jeunesse est prévue le 14 octobre 2023. 

 
 

11. Levée de la séance 

Il est proposé par Éli Hurtubise 
Appuyé par Malak Abdelfatah 

Et résolu que cette Commission accepte de lever la séance à 16 h 08. 

Adoptée 
 



 

 
 

DISTRIBUTION : 
Aux membres de la présente Commission, aux personnes-ressources, aux membres du conseil municipal et à la Greffière 

 
 
 
 
 
 
 

__________________________ 
SECRÉTAIRE 

Véronique Leduc 

 

CO PRÉSIDENTE 
Tiffany-Lee Norris Parent 

CO PRÉSIDENT 
Arnaud Forget 

Leduc, Véronique
Tampon


